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Волга-2009 

Незадолго до начала нового учебного года в городе-герое Волгограде впервые

прошел образовательный форум «Волга-2009». Организатором этого аналога

«Селигера» выступила администрация города, а проходил он на острове

Сарпинском. Конечно, «Волга» уступала «Селигеру» по масштабу, хотя и здесь было

около 1500 человек, представлявших более тридцати регионов России, но, тем не

менее, опыт волжан большинство участников признало успешным, и, скорее всего,

он будет иметь продолжение.

Мария Полянчикова, аспирант:

– Мне очень понравилась деловая атмосфера на форуме, для работы и обучения были

созданы все условия. Но этот образовательный форум имел смысл только для проектов

социальной направленности, а проекты с техническими инновациями, к сожалению, не были

востребованы. Отдых на форуме удался бы полностью, если бы не прохладная погода. Мне не

хватало теплого матраса и подушки.

Первое, с чего начался форум, – со сбора участников. Заявки принимались, прежде всего, от

общественных, политических организаций, образовательных учреждений различного

профиля: «Молодая гвардия», «Новые люди», студенческих организаций ВГПУ, ВАГСа и

многих-многих других. К сожалению, от нашего университета не было делегации, хотя у

политеховской студенческой организации есть что показать в творческих мероприятиях, а у

научно-технического общества есть что продемонстрировать на выставке инновационных

проектов. Так что наши студенты, аспиранты и преподаватели все-таки были на форуме,

представляя либо иные общественные организации, либо самих себя. Именно на выставку

инновационных проектов попал и автор этих строк.

Заезд участников начался 22 августа. По прибытии на место пришлось около часа ждать,

пока нас зарегистрируют и пустят в лагерь, представлявший собой скопление

административных и образовательных шатров и палаток. Всех разбили на двадцатки,

которым выделили по 5 четырехместных палаток, навес, топор, бочку, умывальник и другие

принадлежности. «Инноваторы», с кем мне предстояло жить, представляли политех,

включая волжский филиал, а также ВолГУ и ВолГМУ.

Первый день мы провели в обустройстве нашего пространства: сколотили стол, зажгли

костер и приготовили ужин из предоставленных организаторами продуктов. Из неудобств на

форуме можно выделить прохладную погоду, палатки (хоть и четырехместные, но

разместиться нормально там можно лишь втроем) и недостаток воды – 5-литрового

умывальника, ну, очень мало на 20 человек, а техническая вода была только в одном месте

на весь лагерь. Зато было аж два будильника: первый – это петухи из селения Лесной, что
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было отделено от нас озером, а второй – лагерное радио с песней «Давай, Россия,

давай-давай!».

Распорядок последующих дней был таким: в 7.30 подъем, утренний чай или кофе, потом

зарядка (фитнес или пробежка), после чего завтрак, который готовили 2-3 дежурных по

двадцатке, после – лекции, с часу до двух – обед, опять лекции, семинары или занятия, и,

наконец, ужин в 19.20, а затем свободное время до полуночи, с обязательным собранием в

21.00 перед главной сценой и последующей дискотекой. Лекции, которые нам читали,

относились как к гуманитарным областям знаний, так и к естественно-научным, хотя были и

лекции, напрямую относящиеся к реализации инновационных проектов. Были и конкурсы,

гранты, но их было значительно меньше, чем на «Селигере», и те, в основном, социальной

направленности.

Выставка инновационных проектов, где я принимал участие, представляла разные

направления – это медицина, экология, машиностроение, химические и информационные

технологии. Правда, самих проектов было представлено не так много – всего 30, да и

потенциальных инвесторов и представителей предприятий не было много, и все же

некоторым удалось договориться о сотрудничестве. К сожалению, не все руководители

предприятий, побывавшие на мероприятии, заглянули на выставку, ограничившись

небольшим числом выступлений участников в одном из павильонов, хотя планировалось

выступление всех «инноваторов». В любом случае итоги этой выставки подводить пока рано.

А теперь несколько слов об отдыхе, который был замечательным – это и Волга с чистым

дном, и спортгородок с мини-футбольным полем и соревнованиями, волейбольными

площадками, настольным теннисом и тренажерами под открытым небом, и скалодром, и

КВН, и творческие конкурсы, и даже реконструкция средневековой битвы, и ежевечерняя

дискотека, и конечно же, песни у костра под гитару.

Прожив ту неделю на острове, каждый непременно что-то нашел для себя: кто-то нашел

спонсоров для своего проекта; кто-то научился чему-то нужному; кто-то просто отдохнул от

житейской суеты; ну а кто-то приобрел хороших знакомых и новых друзей, что, на мой

взгляд, является главным достижением.

Дмитрий Валерьевич Воронков, психолог:

– Так я не отдыхал лет 10 – в палатке, у костра. В одном месте собралась большая группа

творческой молодежи, веселье, радость, много проектов получило поддержку, так что

мероприятие это – дело нужное. Оно вселяет надежду, что мэрия всерьез задумалась о

здоровье молодежи, о ее техническом, творческом, волонтерском потенциалах. На форуме я

вел тренинги по профилактике наркомании и девиантного поведения с волонтерами из

Москвы, Адыгеи, Казани и Волгограда.

Сергей Тимонин, студент:

– На форуме я был от молодежного парламента и «Зеленой дружины». Понравилась

атмосфера, гости, инновационные проекты, местами образовательная программа, встречи с

политиками, представителями бизнеса и т.д. В результате – много знакомых, договорился

участвовать в нескольких проектах, в предвыборной компании, получил опыт общения и

контактов с деловыми людьми.

Александр Коваль, 

аспирант.
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Накануне

ИТ на службе образования, техники и

медицины 

Во вторник, 22 сентября, пленарным заседанием откроется  международная

конференция «Информационные технологии в образовании, технике и медицине»,

которая традиционно проходит на базе Волгоградского государственного

технического университета. 

Это будет пятая встреча представителей региональных администраций, бизнес-сообщества,

научных и образовательных учреждений в области подготовки и исполнения проектов,

связанных с внедрением информационных и коммуникационных технологий.

На заседаниях планируется обсудить вопросы совершенствования образовательных

процессов на основе современных технологий, создания инновационного программного и

технического обеспечения для управления учебным процессом, внедрения информационных

и экспериментальных систем в медицине и другие.

Предварительно зарегистрировались 185 участников из России, Украины, Казахстана,

Таджикистана, Азербайджана, Бельгии, Великобритании и Германии.

Организаторами проекта выступают Федеральное агентство по образованию РФ,

администрации Волгограда и области,  научно-исследовательский институт «Информика»,

ВолгГТУ, ВолГМУ.

Конференция проводится при финансовой поддержке Российского фонда фундаментальных

исследований и спонсорской поддержке ЗАО «Волгоград – GSM».

Научный форум продлится до 24 сентября.

Наш корр.
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Самоуправление

Вперед, студсоветы! 

Факультетские вожаки – председатели и ответственные за сектора – отчитываются

о своей работе за прошедший год.

Со вторника в нашем вузе проходят отчетно-выборные конференции студенческих советов.

Факультетские вожаки – председатели и ответственные за сектора – отчитываются о своей

работе за прошедший учебный год, выбирают новых активистов, высказывают пожелания об

улучшении организации учебной и внеучебной жизни политехников, привлекают к делам

еще несмелых первокурсников. Голосованием участники конференций оценивают работу

студсоветов.

На этой неделе уже прошли собрания на ФЭиВТ, ФЭУ и ФАТе, сегодня подведут итоги АТФ и

ХТФ, а в ближайший понедельник новый состав актива факультетов объявят МСФ и ФТКМ.

Наш корр.
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Заработал – получи

Труд обогащает человека 

Каждый год в летний период студенты младших курсов проходят практику в стенах

родного вуза. Кто-то трудится в библиотеке, кто-то – в столовой, кто-то занимается

иной общественно полезной работой. О том, как прошла нынешняя летняя

практика, мы поинтересовались в АХЧ и профкоме студентов.

Как сообщили нам достоверные источники в АХЧ, в июле явка студентов для прохождения

практики была стопроцентной, что, впрочем, не является исключением. А вот в августе

посещаемость несколько хуже: из 218 человек, заявленных по списку, на практику пришли

194. 13 человек были отчислены, взяли академ или перевелись в другой вуз. Не явились без

уважительных причин 11 студентов. Однако стоит отметить, что уже в сентябре три человека

практику прошли, и, как заверили нас, остальные тоже без работы не останутся.

Что касается ситуации по факультетам, то особой похвалы заслуживают студенты ХТФ и

ФТКМ, проблем с которыми на летней практике почти никогда не возникало.  Хотя, по

словам работодателей, нельзя сказать, что другие студенты работают значительно хуже или

менее дисциплинированы.

Специфика работы из года в год остается без изменений. Ребята производят покрасочные

работы в корпусах, моют окна и т.д. Правда, в этом году студентам пришлось заниматься и

озеленением территории. Как раз в июле был основной завоз земли, которую пришлось

разбрасывать и ровнять, а также сеять клевер.

Помимо отметки о пройденной практике, пояснили в студенческом профкоме, ребята

получат и денежное поощрение – при условии, что оценили их труд на «хорошо» (за что

полагается тысяча рублей) или «отлично» (полторы тысячи рублей). И еще: те, кто отработал

практику в июле, получат деньги в этом месяце, а те, кто трудился в августе, – в октябре.

Кстати, студенты, имеющие академические задолженности, не включаются в приказ на

поощрение до момента их погашения.
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Возьми  на заметку!

...А также о студентах

Состоявшееся в понедельник заседание ректората ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН И.А.

Новаков начал с информации о конкурсе российских вузов, претендующих на статус

Национального исследовательского университета, в котором участвует и наш политех. Всего

на участие в этом престижном конкурсе подали заявки 136 высших учебных заведений. В

результате отбора осталось 110 вузов, в том числе два волгоградских – ВолгГТУ и ВолГУ.

Претендентам предстоит пройти еще несколько конкурсных туров, а последнее слово – за

экспертным советом, который и выберет самых достойных. Однако и сейчас ясно, что отбор

будет очень жестким, ведь на финише должно остаться немногим более десятка высших

образовательных учреждений. Но даже само участие в этом конкурсе говорит о многом.

Подводя итог прошедшей на минувшей неделе X международной конференции по химии и

физикохимии оли- гомеров, ректор подчеркнул высокий уровень представительства, в том

числе из стран зарубежья как ближнего, так и дальнего, и отметил большое количество

молодых ученых среди ее участников. На примере проведенного в рамках конференции

круглого стола, в котором вместе с учеными участвовали представители крупных

волгоградских предприятий, И.А. Новаков обратил особое внимание на эффективность связи

науки с производством. «В один из дней члены оргкомитета конференции посетили наш

ВНТК и были очень довольны», – добавил Иван Александрович. И это было весьма актуально

накануне другой крупной конференции, посвященной информационным технологиям в

образовании, технике и медицине, которая также пройдет на базе ВолгГТУ.

Ответственный секретарь приемной комиссии Ю.В. Иванов рассказал об особенностях

приема на вечернюю и заочную формы обучения, сравнив нынешние показатели с

прошлогодними. В целом отмечается спад приема первокурсников практически по всем

направлениям. Почти везде превалирует набор первокурсников на бесплатную форму

обучения, т.е. за счет бюджета. Так, например, на вечернем отделении в прошлом году было

310 человек, в нынешнем – 293. Среди платников, то есть обучающихся по контракту, самый

большой спад наблюдается на дневной форме обучения, но и на других формах обучения

тенденция та же. Как сказал, подводя итог, ректор, старшее поколение желает учиться,

найдя себе пристойную работу. Хотя, несомненно, сказалась и демографическая ситуация.

Если же рассмотреть ситуацию по факультетам, то пока без потерь идет только ФЭУ. Всего

же в этом году принято 4419 первокурсников против 4754 студентов первого курса в

прошлом году.

Начальник УМУ А.В. Фетисов проинформировал о результатах работы созданной на

постоянной основе комиссии по разработке нормативных актов с целью улучшения

подготовки специалистов. Речь, в частности, идет о требованиях к дипломным работам

специалистов. При обсуждении отмечалось, что надо готовить таких выпускников, чтобы их

дипломные работы представляли практический интерес для промышленности,

предпринимательства. Как образно сказал ректор, подводя черту под разговором, «впервые

предложена новая конструкция подъемного механизма» и предложил вынести вопрос на

очередное заседание Ученого совета университета.

Наш корр.
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Возьми  на заметку!

Молодым  и олигомеры  по плечу

С 7 по 11 сентября на базе нашего университета проходила Х международная

конференция по химии и физикохимии олигомеров «Олигомеры-2009», на которой

большое внимание видные ученые уделили своей смене – молодым химикам.

Оргкомитет возглавляет академик РАН Ал.Ал. Берлин (Институт химической физики имени

Н.Н. Семенова РАН, Москва), ректор ВолгГТУ, чл.-корр. РАН И.А. Новаков на этой

конференции выступил в качестве сопредседателя, а также докладчика.

В работе «Олигомеров-2009» приняли участие 140 ученых, в т.ч. 52 молодых специалиста,

представлявших организации России, Украины, Израиля.

В пленарных докладах обобщены последние достижения ученых, работающих в области

синтеза новых олигомеров, изучения процессов получения из них сетчатых материалов и

выявления особенностей их свойств. Большой интерес вызвали доклады, посвященные

нанотехнологиям.

Молодым ученым из разных регионов страны, чьи научные интересы уже определены

областью олигомеров, представилась очередная возможность показать представительному

собранию химиков свои способности. Первым этапом было участие в стендовых сессиях.

Кураторы секций после знакомства с работами и авторами выбрали лучшие, их оказалось

восемнадцать. В заключительный день конференции этим молодым ученым было

предоставлено право выступить со своими докладами перед именитыми учеными. За лучшие

устные выступления оргкомитет учредил одну первую, две вторые и четыре третьи денежные

премии. Все молодые участники-олигомерщики получили дипломы лауреатов.

Наши политехники показали неплохие результаты. Ассистенту кафедры Волжского

политехнического института Дмитрию Геннадьевичу Гоношилову была присуждена вторая

премия, старший преподаватель кафедры ХТПЭ ВолгГТУ Нина Владимировна Сидоренко

получила третью премию, лауреатами также стали аспирант кафедры ФАХП Полина

Николаевна Лымарева и ассистент каф. ХТПЭ Ирина Михайловна Гресь.

Обсуждая проект решения конференции, ее участники заметили, что необходимо активнее

привлекать молодых ученых к серьезным научным форумам.

Елена Адамова.
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Предлагаются вакансии

Все работы хороши 

В конце каждого учебного года у студентов возникает вопрос, что делать на

каникулах. Конечно, всем бы хотелось летние месяцы посвятить только отдыху, но

жизнь, особенно в период кризиса, вносит свои коррективы. Поэтому немалой

части студентов приходится думать и о том, как бы заработать. Вариантов

трудоустройства для студентов в нашем регионе немало, но, к сожалению,

заработная плата далеко не везде соответствует спросу – весьма низкая, поэтому

поиск достойной работы может занимать довольно длительное время. А

выпускникам приходится особенно сложно, ведь помимо скромных заработков,

найти работу по специальности зачастую бывает очень нелегко. 

Жизнь подсказывает, что проблемой трудоустройства лучше озаботиться заранее.

В помощь студентам и выпускникам в подборе работы в нашем университете с 2005 года

ведет свою деятельность «Центр содействия занятости студентов и трудоустройства

выпускников ВолгГТУ», о котором рассказывает его руководитель Людмила Петровна

Шагальдян.

Основными направлениями деятельности этого подразделения являются поиск работы и

трудоустройство студентов во внеурочное время, в каникулярный период, а также поиск

работы по специальности и организация трудоустройства выпускников ВолгГТУ. За

прошедший год к нам обратилось около 600 студентов, половина из них нашли себе работу.

Наиболее востребованные вакансии – это вожатые для работы как в нашей области, так и на

Черноморском побережье Краснодарского края, менеджеры, агенты, промоутеры,

официанты, разнорабочие. Их заработная плата составляет от 6000 до 18000 рублей. А вот

наименьшим спросом пользуются вакансии разнорабочих, что связано с тяжелыми

условиями труда.

Для обращения в наше подразделение необходим только студенческий билет и оплата 100

рублей за оформление регистрации, так как Центр является хозрасчетным подразделением.

При устройстве на работу студент выплачивает 10 % со своего заработка в нашу

организацию. Экономический кризис внес негативные коррективы и в нашу деятельность.

Так, до марта у нас не было ни одной вакансии. Количество студентов, желающих работать,

тоже снизилось.

Выпускникам и студентам старших курсов мы предлагаем трудоустройство по специальности

на предприятия нашего региона. Для обращения им необходимо принести диплом, оплатить

200 рублей, а в случае трудоустройства будет необходимо выплатить половину заработной

платы за первый месяц работы, причем стажировка не учитывается. Всего к нам ежегодно

обращаются около 100 выпускников, из которых половина трудоустраивается. Интересной

могла бы быть «Программа дополнительных мероприятий по снижению напряженности на

рынке труда Волгоградской области», в которой наш Центр намерен участвовать. Этой
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программой предусматривается стажировка выпускников в течение трех месяцев на

предприятиях региона, с выплатой пособия в размере минимального размера оплаты труда –

4330 рублей. Несмотря на то что необходимые конкурсы еще не проведены, мы очень

надеемся, что эта мера поддержки выпускников в ближайшее время заработает.

Помимо этого, в нашем подразделении работает центр по дополнительному образованию

«Образование и карьера». В нем есть курсы обучения программам в области бухгалтерии,

учета, логистики, технического черчения, компьютерной графики и дизайна: 1С различной

направленности, AutoCAD, 3DMAX, Adobe Photoshop, а также другим программам по

компьютерной графике и дизайну. Также у нас действуют курсы бухгалтерского учета. И,

кроме того, у нас в центре проходят повышение квалификации безработные, которых к нам

направляет служба занятости.

Так что наше подразделение является во многом уникальным – это единственная среди

волгоградских учреждений образования хозрасчетная и рентабельная структура,

оказывающая услуги по трудоустройству студентов и выпускников, причем не только

ВолгГТУ, но и других вузов. Преимущество Центра по сравнению с государственной службой

занятости заключается в более тесном взаимодействии с базовыми предприятиями региона,

в результате чего у нас есть вакансии, которых нет в службе занятости. Также с нами

активно сотрудничает молодежная биржа труда. Поэтому мы с оптимизмом смотрим в

будущее, считаем, что наш Центр и в дальнейшем будет успешно способствовать

трудоустройству студентов и выпускников.

Записал 

Александр Коваль.
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Итоги конкурса

На Тумаке – крокодил, а возле ГУКа –

клумбы

В начале сентября были подведены итоги конкурса на лучшее благоустройство

территории университета, который проходил с апреля. 

Пять месяцев сотрудники структурных подразделений университета ухаживали за клумбами

и газонами, организовывали места отдыха, следили за чистотой и порядком. А результат

упорного труда такой: I место занял корпус №11 (ВГТЗ), II место досталось ГУКу, на III месте

– общежитие №3. А специальный приз было решено отдать спортивно-оздоровительному

лагерю на Тумаке.

Комментирует помощник проректора по АХР Елена Владимировна Евдокимова:

– Думаю, что корпус №11 заслуженно занял первое место. Там был проделан очень большой

объем работы. Вся площадь перед корпусом выложена брусчаткой, засеян газон, отведены

места для курения. Территория сейчас выглядит очень презентабельно. Около ГУКа, все мы

видим, замечательные клумбы, кроме того, еще две разбиты напротив столовой. А вот

сотрудники и жильцы общежития №3 своими силами завезли землю, купили саженцы цветов

и сделали две огромные клумбы. Также завезли землю и под газоны вдоль корпуса, где

посеяли низкорослый клевер, который уже к следующему году вырастет и будет выглядеть

как зеленый ковер. Те, кто давно не был в лагере на Тумаке, могут его не узнать. Там

построен детский городок, появились всевозможные пенечки-грибочки, разбита

замечательная клумба, а постоянным жильцом стал деревянный крокодил.

...Но работа по благоустройству продолжается.
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Вести из вузов

Вести из вузов 

Битва силачей

На днях состоялась битва силачей Челябинска и Екатеринбурга «Южный вызов».

«Железные» люди выясняли, кто из них сможет большее число раз поднять

500-килограммовый груз, сложенный из шин, отбуксировать грузовик, показать лучшее

время в силовой эстафете.

Как обычно, победила дружба и любовь к спорту, а итоговое первое место досталось студенту

факультета физической культуры и спорта ЮУрГУ Дмитрию Кононцу.

На форуме Интерра

В Новосибирском гостехуниверситете прошли мероприятия в рамках Международного

инновационного форума в Сибири Интерра.

9 сентября состоялся мастер-класс «Стратегия для России», который провел декан высшей

школы телевидения МГУ Виталий Третьяков. 10–11 сентября в НГТУ прошла Молодежная

школа «Наноматериалы и наносистемы». В рамках школы был организован круглый стол

«Взаимодействие с государственной корпорацией «Роснанотех», участники которого

обсудили вопросы коммерциализации результатов научно-технической деятельности, пути

расширения существующего производства и концепции образовательной и

инфраструктурной деятельности. Кроме того, прошли круглые столы и мастер-классы по

другим темам. Завершился форум Интерра в техуниверситете презентацией проектов в

сфере нано- и биотехнологий бизнес-инкубаторов НГТУ, НГУ, Кольцово, Бердска, технопарка

академгородка.

Русское

Средневековье

28-29 августа в городе Хорсенс (Дания) состоялся Европейский фестиваль Средневековья, в

котором впервые приняли участие представители России – студенты и преподаватели

Оренбургского госуниверситета.

Возможность принять участие в празднике, объединяющем многие европейские страны,

появилась благодаря приглашению Университетского колледжа VIA (Дания), с которым у

ОГУ длительные партнерские отношения.

Главная цель фестиваля – показать городскую жизнь Европы XIV-XVI веков во всем ее

многообразии. Появление представителей нашей страны стало приятным сюрпризом.

Особенно обратил на это внимание мэр города Хорсенса – первой делегацией, которую он

приветствовал, была яркая группа Оренбургского государственного университета.

В дар библиотекам

Еще 50 экземпляров третьего тома Поморской энциклопедии «Экономика Архангельского

Севера» передал в дар муниципальным библиотекам области архангельский техуниверситет.

Том «Экономика», вышедший в АГТУ три года назад, уже неоднократно передавался вузом в

распоряжение Архангельской областной научной библиотеки им. Н.А. Добролюбова. В

Архангельской области всего 500 муниципальных библиотек, и, как правило, они не имеют

средств для комплектования своих фондов.

Накануне нынешнего учебного года Добролюбовка вновь обратилась к АГТУ за содействием.
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На этот раз необходимо было помочь библиотекам Плесецкого района, вошедшим в

структуру сельских районных домов культуры, и Ненецкого автономного округа.

Вопреки

представлениям

Группа специалистов из университетов Карлсруэ, Дармштадт и Штуттгарт-Хоэнхайм

(Германия) в рамках сотрудничества с Томским политехническим университетом приступила

к экспертизе жилых домов, включенных в программу сохранения деревянного зодчества.

Немецкие ученые уверены, что при правильном режиме содержания объекты деревянной

архитектуры Томска после реставрации можно эксплуатировать не менее 300 лет.

В Европе накоплен значительный опыт сохранения и эксплуатации деревянных домов,

имеющих возраст до 800 лет. Доказано, что скорость естественного старения деревянных

конструкций при нормальной эксплуатации существенно меньше, чем у кирпичных зданий и

составляет 2 миллиметра за столетие.

Правовая поддержка

Юридический факультет ЧелГУ, Фонд содействия развитию суверенной демократии и

Челябинское отделение Ассоциации юристов России проводят Всероссийскую

научно-практическую конференцию, посвященную Году молодежи «Правовая поддержка

молодежи в современной России».

Конференция проводится 26-27 ноября в соответствии с программой реализации развития

молодежной политики на юридическом факультете ЧелГУ. Для участия в ее работе

приглашаются преподаватели и молодые ученые юридических вузов и факультетов России, а

также студенты, магистранты, аспиранты и соискатели.
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Испытано на себе 

Как я провела лето

Да просто великолепно! Такого яркого от впечатлений и насыщенного событиями лета у

меня еще никогда не было! С самого начала лето обрадовало тем, что сессия закончилась,

даже не начавшись! Конечно, ей предшествовала защита перед комиссией МПК и еще куча

зачетов, но экзамены «автоматом» были кстати – мы все очень устали. Поэтому до начала

производственной практики мне посчастливилось отдохнуть несколько недель. Именно в это

время меня посетила мысль об автошколе. Пошла и записалась!

К слову, мой водительский стаж на тот момент был равен нулю. Кроме того, мне даже не на

чем было попрактиковаться в вождении вне занятий. Вы слышали о генетической памяти?

Она существует – проверено на себе! У моего папы внушительный водительский стаж, и вот

это умение передалось и мне. Как оказалось, я довольно-таки неплохо вожу, все быстро

схватываю и просто обожаю гонять на машине! Вдобавок ко всему прочему, мне легко

давались правила дорожного движения. Обучаясь в автошколе, я окончательно убедилась,

что машина и я – вещи нераздельные друг от друга!

В начале августа меня ждал подарок от родного политеха – поездка на Черноморское

побережье. Это была моя последняя возможность отдохнуть на море шумной студенческой

братией, так как следующим летом я заканчиваю обучение в универе. На море от вуза до

этого я побывала 2 раза. И всегда ехала с кем-то из друзей или знакомых. А в этот раз

оказалось, что я в свой заезд не знаю никого! Честно говоря, садясь в автобус, я немного

беспокоилась, но мое одиночество длилось недолго! Мы все перезнакомились и

передружились друг с другом, в результате образовалась веселая шумная компания и, что

самое прекрасное, разношерстная: кто со 2-го курса, кто с 5-го, кто-то на ФЭУ учится, а

кто-то на ФАТ. Днем мы загорали на пляже и плескались в морской водичке, а вечером

шумной ватагой шли в клуб танцевать или фотографироваться, а однажды купили огромный

арбуз и все вместе ели его в нашей комнате. Уезжать ужасно не хотелось! Расставаться с

новыми друзьями – тем более. Но Волгоград звал обратно, и в середине августа я вернулась

домой.

По возвращении домой меня ожидал сюрприз, потому как перед отъездом у меня состоялись

две долгожданные фотосессии. За время моего отдыха на море фотограф обработал

фотографии, и теперь я могла лицезреть себя в полной красе! Реакция на свое личное

портфолио была примерна такая же, как и во время съемок в TV-передаче: крики, визги и

запрыгивание на шею! Однако расслабляться было некогда – подошло время экзаменов в

автошколе. В течение недели я сдавала по два экзамена – теорию и практику, сначала в

самой автошколе, а потом непосредственно в МРЭУ.
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Как оказалось, экзамены я сдала вовремя – лучшая подруга пригласила вместе с ней

съездить на Азовское море в Украину. А я только-только разобрала дорожную сумку!

Стыдно в этом признаться, но впервые на поезде я поехала лишь этим летом. Раньше как-то

обходилась другими видами транспорта. Чтобы попасть в Украину надо было пройти жесткий

контроль вначале российских таможенников и пограничников, а потом и украинских. Мы с

подругой сильно волновались, так как у Ирины паспорт был не в очень хорошем состоянии.

Но на намоченных чаем страничках документа пограничники внимания не заострили, и мы

благополучно приехали в Украину. Вышли из вокзала в 4 утра, куда идти – не знаем,

позвонить с русских sim-карт не можем, а до пункта назначения надо еще 200 км проехать на

автобусе! Еще хорошо, что мы в поезде поменяли рубли на гривны, а то бы и ехать не на что

было. Мы без проблем доехали до автовокзала, а там сели на нужный автобус. Отдых был

великолепным!

А дома… Учеба, практика, диплом, выпуск газеты своего факультета, да еще и ответственная

работа выпускающего редактора глянцевого женского журнала. Но пока (тьфу-тьфу-тьфу)

особых проблем нет. Наверное, потому что летом я замечательно отдохнула и запаслась

хорошими впечатлениями и настроением на весь год! До следующего лета!

Вечная староста

Кто-то скажет:

– А вот у меня староста уже третий год не меняется.

Кто-то похвастается:

– А в нашей группе староста ну такая молодец!

А я могу сказать только одно:

– А у меня старосты вот уже шестой год нет.

«Как такое возможно?!» – воскликнете удивленно вы. Все легко объяснимо – я сама староста!

Не могу сказать, что о такой «должности» я мечтала со школьной скамьи. Просто так

получилось, случайно. Тяжелая это работа, скажу я вам. Как одновременно угодить

одногруппникам, умоляющим не ставить «энку», и преподавателю, которому несешь журнал

на подпись?

В любом случае идешь вразрез со своей совестью... Или как убедить людей, что экскурсия в

субботу утром по достопримечательностям города-героя намного лучше крепкого

полноценного сна дома? А еще надо переговорить с каждым в группе и найти оптимальный

вариант порядка сдачи экзаменов в сессию!

Я иногда шутя говорю, что, поступив в вуз, у меня появилось сразу 20 детей. Потому что

ответ на любой вопрос, решение любой проблемы спрашивают у меня, у старосты. Как

продлить сессию, какая ученая степень у преподавателя по немецкому языку, и когда

начинается практика на «Kаустике»?

И тот факт, что я никогда не продлевала себе сессию, изучаю английский и ни разу не была

на «Каустике», никого не волнует. «Ты же староста!» – веский аргумент, к которому

прибегают не только студенты моей группы, но и всего потока!

На пятом курсе мы со многими одногруппниками стали учиться в разных группах. Но
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несмотря на это, в начале первого семестра они все еще по привычке звонили мне и

узнавали расписание или спрашивали насчет стипендии.

– Но я же теперь не ваша староста, – пыталась объяснить им я.

– Как это не наша? – удивлялись ребята. – Нет, Юль, ты – наша староста...

Юлия НЕСЕРИНА
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Лиры и трубы

Совершенно уникальную по российским меркам коллекцию увидели 12 сентября

иностранные студенты нашего университета. В этот субботний день вместе со своими

преподавателями они посетили усадьбу однофамильца великого русского поэта.

Небольшой дом в частном секторе Кировского района. Только скромная вывеска отличает

его от других строений. Но за обычными стенами из белого кирпича бережно хранятся сотни

музыкальных инструментов.

Еще до Великой Отечественной талантливый музыкант-самоучка собрал небольшую, но

интересную коллекцию инструментов. В огне той войны погибли почти все экспонаты кроме

одного баяна, который сумели спасти дети. Пройдя всю войну вместе со своим инструментом

(фронтовой баян тоже хранится в музее), Евгений Николаевич вернулся и с неменьшим

упорством стал восстанавливать коллекцию. В умелые руки музыканта попадали старые

инструменты, которые он чинил и заново учил звучать. Благодаря его стараниям

волгоградцы и гости города могут увидеть и услышать редкую гармонию-флют. Наряду с

другими, не менее интересными, инструментами – аккордеоны, гитары, скрипки, гусли,

цитры, цимбалы, домры, рояль, гавиоли…

Частная коллекция Е. Н. Пушкина теперь принадлежит городу: в 1985 году коллекционер

подарил свое собрание, включавшее уже 242 экспоната, Волгограду. Потомки Евгения

Николаевича с любовью рассказывают о его необычной судьбе и о разнообразных

инструментах. И музыка служит лучшим украшением экскурсий в этом муниципальном

музее.

А.В. Дикарева, 

преподаватель кафедры русского языка.
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Знай наших!

Сбылась мечта о триумфе

Вечером дома ожидало телефонное сообщение: «Срочно. Поездка в Нальчик. Завтра».

Собираясь с мыслями,  заодно, по танцорской привычке, складываю чемодан, как для

поездки на соревнования. Мой партнер уже в курсе. На следующий день узнаю: оказывается,

на имя нашего ректора поступило приглашение направить творческий коллектив в город

Нальчик для участия в  межрегиональном фестивале «Студенческая весна на Кавказе». И

выбрали наш коллектив «Мечта о триумфе».

Встретили нас приветливо и очень радушно. Жаль только, что приехали мы на второй день

фестиваля, поэтому поначалу выглядели немного встревоженными и слегка растерянными.

Но скованность очень быстро прошла. Заселили нас в студенческое общежитие для

иностранцев. И уже вскоре мы отправились на отборочный тур показывать жюри свои два

номера (вальс и ча-ча-ча). Выступление прошло гладко. С удивлением и восторгом

посмотрели номера других участников. Очень интересно увидеть такое множество

национальных колоритных танцев, настолько разных и непохожих, но весьма зрелищных.

Оставшееся время дня посвятили прогулке по городу. Яркие впечатления от увиденного:

много клумб с цветами, необычные фонтаны, озера, зоопарк, плавучий домик для

влюбленных, парки, мечеть...Уставшие, но счастливые, мы вернулись вечером в общежитие,

где узнали приятную новость. Наш танец ча-ча-ча отобрали на гала-концерт лучших

номеров. На следующее утро проснулись с ощущением легкости и ожиданием чего-то

грандиозного. На центральной улице – проспекте Ленина – состоялось шествие участников

фестиваля, в котором приняли участие студенческие коллективы из всех субъектов Юга

России. Мы несли с гордостью табличку, на которой было написано «Волгоградская

область».

Шествие завершилось в Зеленом театре, где и состоялось награждение и гала-концерт. К

большой радости, наш танцевальный коллектив «Мечта о триумфе» наградили дипломом

лауреата межрегионального фестиваля «Студенческая весна на Кавказе», а также

грамотами делегацию и команду Волгоградской области. На это восхитительное зрелище

пришло посмотреть много людей, все зрительские места были заняты. Так необычно было

танцевать на большой сцене перед такой многочисленной публикой. И ни с чем не

сравнимые ощущения захватили нас, когда мы услышали столько аплодисментов в свой

адрес. К сожалению, на вечерние гуляния и закрытие фестиваля мы не смогли остаться, уже

нужно было уезжать. Но мы пообещали себе в следующий раз приехать сюда на все три дня.

Огромное спасибо нашему ректору за предоставленную возможность побывать в таком

замечательном городе и принять участие в межрегиональном фестивале!

Тамила 

Сиволобова,  Т-217.
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